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ПОПРАВКИ В КОНСТИТУЦИЮ ВСТУПЯТ В СИЛУ ТОЛЬКО 

ПОСЛЕ ОДОБРЕНИЯ РОССИЯНАМИ 

Все поправки в Конституцию вступят в силу сразу после подведения 

итогов общероссийского голосования — в случае, если они будут 

поддержаны гражданами страны. Сегодня внимание россиян привлекают 

инициативы, касающиеся доступности медицинского обслуживания, 

социальной поддержки детей, индексации выплат и запрета для чиновников 

иметь вид на жительство за рубежом. Изменения затронут и полномочия 

действующего президента — часть из них будет передана Федеральному 

собранию. Об этом Владимир Путин заявил в Кремле на встрече с членами 

рабочей группы, которая занимается обновлением Основного закона страны. 

В этот же день было объявлено, что голосование по внесению поправок 

состоится уже через два месяца — 22 апреля 2020 года. 

"РБК". Рабочая группа по разработке поправок в Конституцию 

получила уже около 900 предложений. Об этом на встрече с членами группы 

сообщил президент России Владимир Путин, передает корреспондент РБК. 

"Работа идет очень активно, по имеющимся у меня данным, уже 

поступило порядка 900 предложений", — сказал Путин. Он отметил, что 

инициативы носят "серьезный, содержательный" характер и затрагивают 

почти все сферы "нашей жизни". 

Глава комитета Госдумы по госстроительству и законодательству 

Павел Крашенинников в свою очередь отметил, что "на самом деле" 

предложений о поправках "гораздо больше", поскольку они поступают и в 

администрацию президента и лично членам рабочей группы. 

Непосредственно в рабочую группу поступило более 600 поправок, уточнил 

он, добавив, что около половины из них удалось учесть в тексте 

законопроекта ("Путин сообщил о 900 предложениях по поправкам в 

Конституцию"). 

"Известия". Во время обсуждения президент заявил о готовности 

корректировать и свои полномочия, прописанные в действующей 

Конституции, поскольку поправки подразумевают переход их части к 

Госдуме и Совету Федерации. 

Большая часть заседания было посвящена социальному блоку 

поправок. Так, депутат Ольга Баталина сконцентрировала внимание 

президента на необходимости ввести в Конституцию норму о детях как 

важнейшем достоянии России. Кроме того, она предложила дополнить и 

положения, обязывающие государство создавать условия для духовного и 

нравственного воспитания детей. Владимир Путин согласился с этим 

предложением. 

Президент также поддержал идею закрепить в Конституции 

доступность медицинской помощи, которую должны обеспечить местные 

https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5e5673da9a79472861f3878b?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5e5673da9a79472861f3878b?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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органы власти. Пока же в области образования и здравоохранения 

существует разрыв между различными уровнями властей, подчеркнул глава 

государства. 

Рабочая группа уже подготовила и юридическую формулировку по 

индексации пенсий не реже одного раза в год, сообщила секретарь 

Общественной палаты РФ Лидия Михеева. 

Владимир Путин добавил, что обязанности государства по 

своевременной индексации МРОТ и пересмотру потребительской корзины 

также важно закрепить в законодательстве.  

Российский лидер также отметил, что считает правильным обозначить 

в Конституции русский язык как язык государствообразующего народа. 

Кроме того, в Основном законе важно закрепить и то, что на территории 

нашей страны "гарантируется сохранение этнокультурного и языкового 

многообразия", подчеркнул президент. 

Поправки в Конституцию исходят из потребностей людей и 

кардинальных изменений, которые наблюдаются в России, отметил в беседе 

с "Известиями" депутат Ярослав Нилов. 

По его словам, поправки социального характера наиболее 

востребованы и находятся под пристальным вниманием. После того, как в 

Основном законе, например, будет закреплена норма об индексации пенсий, 

пособий и социальных выплат, любые попытки изменить это будут считаться 

антиконституционными, объяснил парламентарий ("Простая логика: за 

какие поправки россияне будут голосовать 22 апреля"). 

"Российская газета". Такое число поступивших поправок в 

Конституцию, это серьезный вызов для всех, заявил президент. 

"Чрезвычайно важно здесь выверить каждое слово, каждую букву, каждую 

запятую. Но при этом, конечно, не выхолостить то, что было создано 

большим, прямо скажем, трудом всего нашего народа и закреплено в 

действующей Конституции, ничего не потерять, а, наоборот, ответить на 

вызовы времени, сегодняшнего дня", - призвал Владимир Путин. 

Он обратил внимание на то, что некоторые вещи в 1993 году 

невозможно было закрепить ни в законах, ни в Конституции - например, не 

было такого распространения интернета. Сложно было формулировать 

положения, связанные с суверенитетом или местом страны в мире. 

Невозможно было прописать социальные гарантии - ведь экономика была в 

таком состоянии, что принимать, конечно, можно было любые законы, но 

если они не подкреплены финансами, это было просто вредно. Это же 

правило распространялось и на индексацию пенсий и МРОТ. Сейчас же, 

заметил Владимир Путин, экономика совершенно в другом состоянии. "Мы 

можем, а если можем, значит, должны это сделать", - подчеркнул он. 

Дискуссия охватила всю страну и содействует более глубокому 

пониманию людьми предложений президента. "В целом считывается запрос 

на то, чтобы в Основном Законе были установлены гарантии развития 

человека, семьи, общества и государства", - отметил сопредседатель рабочей 

https://iz.ru/980595/dmitrii-laru/prostaia-logika-za-kakie-popravki-rossiiane-budut-golosovat-22-aprelia
https://iz.ru/980595/dmitrii-laru/prostaia-logika-za-kakie-popravki-rossiiane-budut-golosovat-22-aprelia
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группы, глава Комитета Госдумы по госстроительству и законодательству 

Павел Крашенинников. 

Поправок приходит все больше и больше. И очевидно, что все их в 

Конституцию включить нельзя, констатировал Путин. Надо подумать, 

насколько это необходимо. "Но, безусловно, мы ничего не должны потерять 

из того, что нарабатывается рабочей группой", - подчеркнул президент. 

"Если что-то не помещается в Основной Закон, то надо будет учесть и 

сформировать несколько кейсов - одну группу направить в Госдуму и Совет 

Федерации, другую - в регионы и муниципалитеты и правительство на 

предмет того, чтобы правительство в рамках своей компетенции 

использовало предложения граждан и общественных организаций в своей 

работе для принятия подзаконных актов", - решил президент. "Это 

обязательно надо проанализировать, это ни в коем случае не должно уйти 

под сукно", - согласился Владимир Путин ("Поправки в законе"). 

"Комсомольская правда". Глава Центризбиркома России Элла 

Памфилова выступила против введения минимального порога явки на 

выборах и заявила, что волеизъявление россиян на общероссийском 

голосовании по поправке к Конституции должно быть свободное. 

"Исходя из наших национальных, исторических и иных особенностей я 

бы не стала этого делать. Это должно быть свободное волеизъявление", - 

сказала председатель ЦИК РФ на заседании комитета Госдумы по 

госстроительству и законодательству. 

Памфилова отметила, что на предстоящем голосовании участие 

должны принять те, кто считает, "что его мнение может и должно повлиять 

на эти решения" ("Памфилова выступила против минимального порога 

явки на голосовании по Конституции"). 

"РИА Новости". Кроме того, глава Центризбиркома выступила за 

введение ответственности для нарушителей процедуры общероссийского 

голосования по поправке в конституцию и попросила комитет Госдумы по 

госстроительству и законодательству разработать соответствующие 

законодательные инициативы. 

"Я была бы очень благодарна, если бы вы, Павел Владимирович, 

смогли бы найти возможность и по аналогии, скажем, в КоАП или в УК 

внести какие-то поправки, которые бы (предполагали) неотвратимость 

наказания для нарушителей потенциальных, они были бы обязательно 

прописаны. Для нас это принципиальный вопрос", - сказала Памфилова на 

заседании комитета Госдумы, обращаясь к его председателю Павлу 

Крашенинникову ("Памфилова предложила наказывать нарушителей 

голосования по Конституции"). 

"ТАСС". Гендиректор Всероссийского центра изучения 

общественного мнения Валерий Федоров сообщил, что почти 80% россиян 

знают о планирующемся проведении общероссийского голосования по 

законопроекту о поправках к Конституции, а 66% опрошенных планируют 

принять в нем участие. 

https://rg.ru/2020/02/26/v-konstituciiu-predlozhili-vnesti-bolshe-500-popravok.html
https://www.kp.ru/online/news/3779529/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.kp.ru/online/news/3779529/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://ria.ru/20200227/1565275611.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://ria.ru/20200227/1565275611.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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Он добавил, что все предложения по изменениям в Конституции, по 

которым ВЦИОМ опрашивал граждан, "получили высокую поддержку, 

признаны значимыми и достойными положительного отношения". 

"Поправка номер один - государством обеспечивается доступность и 

качество медицинского обслуживания (97% опрошенных считают ее 

важной). На втором месте - дети являются важнейшим достоянием России и 

государство обязано обеспечить им социальную поддержку (96%). Третья - 

ответственность государства за защиту прав трудящихся россиян, МРОТ не 

менее величины прожиточного минимума (95%). Четвертая - ежегодная 

индексация пенсий (94%)", - отметил Федоров, добавив, что замыкает 

первую пятерку поправка о том, что никакая территория РФ не может быть 

отчуждена (93%). 

По его словам, важными поправками в Конституцию россияне считают 

и предложения, касающиеся запрета для чиновников иметь иностранное 

гражданство, а также защиты животных, мер по поддержанию и укреплению 

международного мира и безопасности, защиты природы и сохранения 

природного многообразия страны, а также гарантий оказания адресной 

социальной поддержки и индексации пособий и выплат ("ВЦИОМ: 66% 

россиян готовы принять участие в голосовании по Конституции"). 

"РБК". Между тем, процедура рассмотрения закона о поправках в 

Конституцию может быть прекращена, если ее одобрят менее двух третей 

региональных парламентов. Об этом говорится в сообщении Совета 

Федерации, опубликованном на его сайте. 

"В случае, если указанный закон не получит одобрения 

законодательных (представительных) органов государственной власти не 

менее чем двух третей субъектов РФ, процедура рассмотрения этого закона 

прекращается", — сказано в сообщении. Уточняется, что ответственным за 

рассмотрение проекта закона является комитет Совфеда по 

конституционному законодательству и государственному строительству, 

а другие комитеты являются соисполнителями ("Поправки в Конституцию 

не рассмотрят без поддержки двух третей регионов"). 

"Парламентская газета". Юридически новые поправки к 

Конституции могут повлечь пересмотр состава кабинета министров, заявил 

глава комитета Госдумы по госстроительству и законодательству Павел 

Крашенинников. 

"У нас, с точки зрения Конституции, такое право есть. После 

проведения общенародного голосования и после подведения итогов 

следующий, допустим, министр, который будет назначаться, пойдет на 

процедуру утверждения через Думу", — сказал Крашенинников в ходе 

рассмотрения на заседании Комитета поправок в статью 2 Основного закона 

при подготовке ко второму чтению законопроект об изменении Конституции. 

По его словам, работать по новым правилам Федеральное Собрание 

начнет немедленно после подведения всех необходимых итогов 

("Крашенинников: поправками к Конституции могут изменить 

процедуру назначения министров"). 

https://tass.ru/obschestvo/7830505?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/obschestvo/7830505?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5e551f3f9a79471ac6b97cec?from=materials_on_subject
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5e551f3f9a79471ac6b97cec?from=materials_on_subject
https://www.pnp.ru/social/krasheninnikov-novye-popravki-k-konstitucii-mogut-povlech-peresmotr-sostava-kabmina.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.pnp.ru/social/krasheninnikov-novye-popravki-k-konstitucii-mogut-povlech-peresmotr-sostava-kabmina.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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РОДИТЕЛЕЙ ШКОЛЬНИКОВ ПРЕДЛАГАЮТ ШТРАФОВАТЬ 

ЗА ОСКОРБЛЕНИЕ УЧИТЕЛЕЙ 

"Российская газета". В Екатеринбурге старшеклассник напал на 

пожилого учителя: пришлось вызывать "скорую". В Псковской области 

ученик ударил и повалил преподавателя на пол. В Москве школьник стал 

буянить и распускать руки прямо на уроке физики… Образовательные 

новости последних дней напоминают криминальную хронику, а профессию 

педагога все чаще называют одной из самых опасных. 

Общероссийский профсоюз образования разработал законопроект, 

серьезно ужесточающий ответственность родителей за то, что их дети 

издеваются над учителями. Например, если ребенок оскорбляет педагога - 

штраф до пяти тысяч рублей. Если родители ненадлежаще исполняют свои 

обязанности - штраф предлагается увеличить в шесть раз - с 500 до трех 

тысяч рублей. Рекомендуются и поправки в Уголовный кодекс: за нападение, 

насильственные действия в отношении педагогов - лишение свободы до трех 

лет. 

По данным исследования ВШЭ, 70 процентов педагогов хотя бы раз 

подвергались насилию и травле со стороны учеников. А по данным 

международных исследований, 57 процентов российских учителей считают, 

что их труд не ценится в обществе. Риски профессионального выгорания - не 

пустые слова. И уход учителя из профессии тоже уже не редкость.  

"Решать задачу следует комплексно. В первую очередь поднимая 

социальный статус учителя и обеспечивая ему такое положение в обществе, 

которого он заслуживает", - убежден зампредседателя Комитета Совета 

Федерации по науке, образованию и культуре Виктор Смирнов. 

Между тем, в Комитете Госдумы по образованию и науке начали 

разработку другого законопроекта в защиту учителя. 

Рабочее название - "О статусе педагога". В него предполагается 

включить определенные льготы. Как рассказала зампред профильного 

комитета Любовь Духанина, предложения по законопроекту уже поступают 

со всей страны. 

"Нужно ли повышать ответственность за недостойные поступки детей? 

Конечно, нужно. Но также нужны системные меры поддержки учителей. 

Педагогам нужны четкие нормы по трудовой нагрузке. Они хотят получить 

льготу, по которой их дети учились бы в той же школе или том же детском 

саду, где они работают. Также предлагается наконец-то навести порядок в 

системе повышения квалификации, предусмотреть для учителей систему 

специальной медицинской помощи и реабилитации, - рассказала Любовь 

Духанина. - Педагогический труд особенный. У нас даже есть такое понятие, 

как "горловые нагрузки". Конечно, учителя хотят, чтобы и медики подумали 

об особенных формах поддержки их здоровья. А что касается конфликтов, 

то, мне кажется, нужно более четко прописать механизм их разрешения, 

технологию медиации в школе". 

Между тем, в Ульяновской области с января этого года начал 

действовать местный закон "О статусе педагога". В нем есть положения 
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о кодексе профессиональной этики учителя, о создании единой и бесплатной 

"горячей линии", куда может обратиться педагог. В школах Ульяновской 

области введены новые должности: педагог-наставник, педагог-методист, 

педагог-исследователь. Для них предусмотрены серьезные доплаты - от 6150 

до 12300 рублей каждый месяц. ("Домашнее назидание"). 

"Парламентская газета". В законопроект "О статусе педагога" могут 

включить механизмы противодействия ущемлению прав педагогов и их 

защиты, рассказала зампредседателя Комитета Госдумы по образованию и 

науке Лариса Тутова. 

По еѐ словам, в комплексных поправках депутаты собираются 

предложить не только санкции, но и инструменты профессионального 

развития, карьерного роста, различные меры поддержки учителей. "Но 

главное, депутаты хотят определить механизмы противодействия 

ущемлению прав педагогов. Поэтому такие законодательные инициативы, 

как законопроект, который предложил Общероссийский профсоюз 

образования, несомненно, нужны, потому что это дополнительный правовой 

механизм. Он не может быть единственным, но может повлиять на ситуацию. 

А законодатель примет оптимальное решение", — сказала парламентарий 

("Механизм защиты педагогов пропишут в новом законе, заявила 

Тутова"). 

"РИА Новости". Всероссийское педагогическое собрание 

поддерживает ужесточение наказания за оскорбления и нападения 

школьников на учителей, которое предлагает в своем законопроекте 

Общероссийский профсоюз образования, однако в Национальном 

родительском комитете назвали эту инициативу недопустимой. 

"В ряде законопроектов есть пункт, что нельзя оскорблять 

государственного служащего, нельзя поднимать на него руку или ударять. 

Здесь Всероссийское педсобрание выступает за то, чтобы приравнять 

учителя к государственному служащему. Те вопросы, которые касаются его 

профессиональной деятельности, рассматривать как обязательную 

государственную функцию. И когда идет определенное вмешательство и 

невозможность выполнения этой государственной функции, должно 

соответствующим образом караться, порицаться обществом, и как раз 

данный законопроект вот это и предусматривает", - считает председатель 

Всероссийского педагогического собрания Валентина Иванова. 

По мнению председателя Национального родительского 

комитета Ирины Волынец, этот законопроект - недопустимая инициатива. 

"Я очень рассчитываю на здравомыслие наших депутатов, которые, в 

идеале, даже до голосования не допустят этот законопроект, потому что он 

предусматривает в себе борьбу со следствием – с детской агрессией, 

жестокостью, и будет работать на еще большее разобщение школы и 

родителей. Этот проект вполне может превратить наших учителей в 

стукачей, которые будут виновниками штрафов, которые являются 

значительными для небогатых семей, семей из регионов, уже не говоря о 

https://rg.ru/2020/02/24/roditeli-budut-platit-shtrafy-esli-ih-rebenok-oskorbit-uchitelia.html
https://www.pnp.ru/social/pedagogov-ot-nasiliya-zashhitit-zakon-zayavila-tutova.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.pnp.ru/social/pedagogov-ot-nasiliya-zashhitit-zakon-zayavila-tutova.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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тюремном заключении родителей, которые в ситуации с агрессивными 

детьми тоже являются пострадавшими", - рассказала РИА Новости Волынец. 

Она считает, что необходимо бороться не со следствием, а с причиной 

и понижать общий градус агрессии в обществе, поскольку дети являются 

отражением того мира, в котором живут, той информации, которую 

получают. 

"Родители в случае, когда ребенок ведет себя агрессивно, неадекватно, 

тоже являются пострадавшей стороной. Потому что далеко не всегда корень 

агрессии кроется в семье, хотя стоит заметить, что, конечно же, 

реализованный, любимый ребенок крайне редко проявляет такую агрессию 

по отношению к окружающим, к учителям, ровесникам, животным", - 

добавила Волынец. 

Она также отметила, что один из главных способов решения проблемы 

с агрессией - занятость детей во внеурочное время. По ее словам, в случае 

если ребенок не может проявить себя в какой-то значимой для него сфере, он 

начинает привлекать к себе внимание с помощью неадекватного поведения, 

потому что это самый легкий способ показать, что он тоже существует. 

Также, отмечает Волынец, вопрос с кружками очень часто упирается в 

деньги. Если у семьи нет средств, чтобы обеспечить занятия, школьник 

направляет всю свою энергию на деструктивные действия, в том числе в 

отношении окружающих ("Педагоги и родители оценили ужесточение 

наказания за агрессию учеников"). 

 

КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ ВЫБЕРУТ ПО КОНКУРСУ 

"Ведомости". Первый замглавы администрации президента России 

Сергей Кириенко объявил о старте конкурса "Лидеры России. Политика". По 

словам Кириенко, этот проект рассчитан на людей, которые захотят 

участвовать в выборах в Госдуму 2021 г. и в выборах в заксобрания. Возраст 

участников может быть с 21 до 55 лет. С 25 февраля по 16 марта будет 

проходить регистрация участников, в марте – апреле – дистанционный этап, 

в апреле – мае – полуфиналы. Финал конкурса состоится в мае этого года. 

По итогам финала конкурса будет отобрано 70–80 человек. Для них 

будет организовано обучение в Высшей школе госуправления РАНХиГС. 

Сейчас в ВШГУ обучаются люди, которые в том числе претендуют на посты 

губернаторов. Однако теперь будет создано направление для подготовки 

людей не только для исполнительной власти, но и для представительной 

власти. У этого потока будет 12 наставников, среди них депутаты Госдумы 

Валерий Гартунг, Ирина Яровая, Андрей Макаров, Михаил Дегтярев, Павел 

Крашенинников, Олег Смолин, Александр Хинштейн, зампредседателя 

Госдумы Петр Толстой, первый вице-спикер Госдумы Александр Жуков и 

вице-спикер Алексей Гордеев, сенаторы Андрей Клишас и Анатолий 

Артамонов. 

Кириенко сказал, что лекции будут читать лидеры фракций Госдумы. 

По его словам, среди наставников есть представители всех партий: "Мы 

https://ria.ru/20200225/1565194475.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://ria.ru/20200225/1565194475.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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вкладываемся в профессионализм и квалификацию людей, а дальше они 

будут сами решать, будут ли участвовать в выборах". 

Конкурс будет оценивать социально значимые достижения участников, 

их цели и мотивацию в общественно-политической деятельности, а также 

компетенции, которые нужны для этой деятельности, среди которых 

служение обществу, социальный интеллект, ответственность за результат, 

организаторские способности, системное мышление и публичные 

коммуникации. По словам руководителя конкурса "Лидеры России" Алексея 

Комиссарова, они не могут гарантировать, что победители обязательно 

попадут в Госдуму, однако наверняка они будут востребованы и примут 

участие в предстоящих выборах ("Кремль проведет конкурс "Лидеры 

России. Политика" для желающих пройти в Госдуму").  

 

"РУГАТЬ ВЛАСТЬ НЕДОСТАТОЧНО": ПУТИН ПРИЗВАЛ ОППОЗИЦИЮ 

К ДИСКУССИИ 

"ТАСС". Президент России Владимир Путин в интервью для проекта 

"20 вопросов Владимиру Путину" посоветовал представителям оппозиции 

предъявить потенциальным избирателям позитивную программу, а не 

просто ругать действующую власть. 

"Ругать власть для того, чтобы убедить избирателя в том, что это 

[оппозиционеры] именно те люди, которые нужны, недостаточно. Нужно 

обязательно предъявить позитивную программу", - сказал глава государства. 

Российский лидер подчеркнул, что критика нужна, но ее одной 

недостаточно, чтобы эффективно развивать страну. 

Современные средства коммуникации позволяют донести любую точку 

зрения до электората, при этом совершенно необязательно устраивать 

несанкционированные акции, отметил Путин. "Получайте санкцию, идите и 

высказывайте свою точку зрения", - рекомендовал президент, добавив, что с 

помощью интернета и СМИ любая позиция будет доведена до миллионов 

граждан. Он заверил, что "интернет, средства массовой информации, в том 

числе оппозиционные, придут [туда], где бы вы ни были, куда бы вы ни 

пришли, где бы вы ни собрались, чтобы высказать свое недовольство 

действующей властью" ("Путин призвал оппозицию предъявить 

позитивную программу, а не только ругать власть"). 

"Парламентская газета". Несанкционированные акции, считает 

Путин, используются для того, чтобы провоцировать силовые структуры. 

Это, в свою очередь, вызывает широкий резонанс. По словам главы 

государства, оппозиционеры просто хотят показать, что они герои и что с 

таким же рвением, как на несанкционированных акциях, будут защищать 

интересы граждан, в случае если они пройдут в органы власти и в управление 

("Путин призвал оппозицию предъявить позитивную программу"). 

 

 

 

https://www.vedomosti.ru/politics/articles/2020/02/25/823732-lideri-rossiipolitika?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.vedomosti.ru/politics/articles/2020/02/25/823732-lideri-rossiipolitika?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/politika/7837013?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/politika/7837013?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.pnp.ru/politics/putin-prizval-oppoziciyu-predyavit-pozitivnuyu-programmu.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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МИХАИЛ МИШУСТИН ВСТРЕТИЛСЯ С РУКОВОДСТВОМ СОВЕТА 

ФЕДЕРАЦИИ 

28 февраля состоялась встреча председателя Правительства России 

Михаила Мишустина с членами Совета Федерации,  на которой обсуждались 

различные аспекты взаимодействия Правительства и Совета Федерации в 

ходе законотворческого процесса, в частности, реализация задач, 

поставленных Президентом в послании Федеральному Собранию.  

"Российская газета". О проблемах в нормотворчестве на встрече 

главы правительства с руководством Совета Федерации говорил 

председатель комитета СФ по конституционному законодательству и 

государственному строительству Андрей Клишас. В прошлом году, по его 

данным, количество непринятых в срок документов выросло на 20 

процентов. "Их не 20, не 30 не 100. Их 511, - подчеркнул он. - Это 65 

процентов от всего объема подзаконных актов, которые должны были быть 

приняты федеральными органами исполнительной власти, правительством во 

исполнение принятых парламентом федеральных законов". 

Периодически парламент переносит сроки вступления отдельных 

законов. В качестве крайней меры, предупредил сенатор, он может отклонять 

законопроекты без подготовленных нормативных актов, чтобы включать 

принципиальные вопросы в текст самого документа. 

Председатель правительства согласился, что ситуация с разработкой 

нормативных актов недопустимая и пообещал строго спрашивать с 

министерств и ведомств за несвоевременную подготовку подзаконных 

нормативных актов ("Мишустин пообещал строго спрашивать за 

несвоевременную подготовку нормативных актов"). 

"ТАСС". Нынешний уровень ставок по ипотеке является очень 

высоким для граждан, правительство старается сделать все возможное для 

его снижения, заявил Михаил Мишустин на встрече с руководством Совета 

Федерации. 

"Мы разделяем необходимость снижать ставку [по ипотеке], это 

очевидно, и увеличивать объемы кредитования", - сказал глава кабмина. 

Он отметил, что сейчас средняя ставка по ипотечным кредитам по 

стране составляет 9%, однако в этом показателе учитываются и льготные 

варианты - дальневосточная, семейная ипотека и так далее. "Все равно в 

среднем - это очень высокая цена для людей, и мы стараемся максимально 

сейчас сделать те действия, которые возможно [сделать в этой сфере]", - 

подчеркнул Мишустин. 

"Еще мне кажется очень важным говорить об оптимизации работы 

банков, их операционных затрат и внутренних резервов", - сказал глава 

кабмина. "Нужно уточнять правила кредитования застройщиков и 

внимательно смотреть, что там еще зарабатывают наши уважаемые 

финансовые структуры", - отметил премьер ("Мишустин назвал очевидной 

необходимостью снижение ставок по ипотеке в России"). 

https://rg.ru/2020/02/28/mishustin-poobeshchal-strogo-sprashivat-za-nesvoevremennuiu-podgotovku-normativnyh-aktov.html
https://rg.ru/2020/02/28/mishustin-poobeshchal-strogo-sprashivat-za-nesvoevremennuiu-podgotovku-normativnyh-aktov.html
https://tass.ru/nedvizhimost/7859967
https://tass.ru/nedvizhimost/7859967
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РИА Новости. Глава правительства РФ также отметил, что сейчас 

рассматриваются вопросы снижения налогов на труд, но к этому нужно 

подойти аккуратно. 

"Что касается вопросов страховых сборов, о чем вы сказали: без 

сомнения, вопросы, связанные со снижением налогов на труд, 

рассматриваются. Но здесь надо быть аккуратными и взвешивать ситуацию, 

потому что, как вы понимаете, любое снижение - это дополнительный 

трансферт из федерального бюджета Пенсионному фонду, и здесь нужно 

подойти аккуратно", - сказал Мишустин на встрече с руководством Совета 

Федерации.  

Он пообещал изучить все связанные с этим предложения сенаторов и 

поделиться с парламентариями планами относительно того, как будет 

продолжена эта работа, особенно для субъектов малого предпринимательства 

("Мишустин рассказал о работе над вопросом снижения налогов на 

труд"). 

"ТАСС". Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко 

обратила внимание на разницу в тарифах на электроэнергию в регионах и 

предложила ввести единую госполитику по их формированию. Об этом она 

сказала в пятницу на встрече премьер-министра Михаила Мишустина с 

членами Совета палаты Совета Федерации. 

"Требуют более предметного регулирования тарифы на 

электроэнергию. Как может развиваться экономика, как могут приходить 

инвестиции в регион, где тарифы на электроэнергию в разы выше, чем в 

соседних субъектах РФ?" - сказала она. 

Нужна единая государственная политика в стране в этой части - только 

тогда будут равные условия, конкурентные для развития субъектов", - 

сказала председатель Совета Федерации. 

Также Матвиенко сказала о важности газификации страны, отметив, 

что от этого зависит и экономическое развитие страны, и качество жизни 

людей ("Матвиенко предложила ввести единую госполитику по 

формированию тарифов на электроэнергию"). 

 

КАК ИЗМЕНИТСЯ ЖИЗНЬ РОССИЯН В МАРТЕ 

"Российская газета". Для старых авто введут особый техосмотр. С 

1 марта старые и раритетные автомобили должны проходить специальную 

экспертизу, чтобы получить паспорт транспортного средства. Документ об 

этом утвердил Росстандарт. 

Это касается транспортных средств - легковых и грузовых авто, 

автобусов, мопедов и так далее, которым более 30 и 50 лет.  

По сути, в законодательство впервые внесено определение - 

раритетное транспортное средство. Получить на него необходимые 

документы будет не так просто. Помимо всего прочего, надо еще 

проходить историческую экспертизу, поскольку двигатель с кузовом 

должны быть родными или отреставрированы до "оригинального 

состояния". 

https://ria.ru/20200228/1565319482.html
https://ria.ru/20200228/1565319482.html
https://tass.ru/ekonomika/7860691
https://tass.ru/ekonomika/7860691
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В России разрешат ввозить незарегистрированные лекарства. С 1 

марта в нашу страну можно будет ввозить незарегистрированные в России 

лекарственные препараты. Ключевое условие - отсутствие их альтернативы 

в стране. Речь идет о препаратах, которые могут содержать психотропные и 

наркотические вещества. 

Но такое исключение сделано только до 31 декабря 2023 года. И не 

для всех. А только для конкретной партии препаратов, чтобы оказать 

медицинскую помощь пациенту или группе пациентов, которым жизненно 

необходимы такие лекарства. Список заболеваний и состояний утвердил 

Минздрав  

Плохой обуви станет меньше. С 1 марта маркировка обувной 

продукции станет обязательной. Также нужно будет вносить в 

информационную систему мониторинга сведения о маркировке обувных 

товаров и их обороте. 

Эксперты уверяют, что чипирование обуви поможет отследить 

полный цикл движения товаров от производителя до покупателя и не 

пропустить контрафакт на рынок. 

Дебоширов усмирят электрошокером. Со 2 марта сотрудники 

транспортной полиции смогут хранить и применять электрошоковые 

устройства и искровые разрядники. Эти устройства разрешили применять 

для самообороны и защиты вокзалов, аэропортов и другой транспортной 

инфраструктуры. А также на самом транспорте, если агрессивный или 

неадекватный пассажир угрожает безопасности находящимся рядом людям.  

При этом запрещено применять электрошоковые устройства в 

отношении беременных женщин, граждан с явными признаками 

инвалидности и малолетних, если они не оказывают вооруженного 

сопротивления. 

Оператор предупредит о блокировке счета. С 28 марта операторов 

платежных систем обяжут информировать своих клиентов 

о блокировке денежных средств на их счетах. Также клиент должен 

получить полную информацию о причинах "заморозки" своих счетов. И 

обязательно сделать это необходимо в день блокировки. 

Самозанятые получат новые льготы. С 28 марта самозанятые при 

закупках товаров, работ или услуг смогут воспользоваться таким же 

льготными условиями, которые имеет малый и средний бизнес. 

Самозанятые получат квоты на закупки, сокращенный срок оплаты, 

участие в различных программах партнерства. 

Всеми этими льготами можно пользоваться во время проведения 

эксперимента по уплате налога на профессиональный доход, то есть до 1 

января 2029 года ("Законы марта коснутся редких лекарств, авто и 

дебоширов"). 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 

https://rg.ru/2020/02/27/zakony-marta-kosnutsia-redkih-lekarstv-avto-i-deboshirov.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/02/27/zakony-marta-kosnutsia-redkih-lekarstv-avto-i-deboshirov.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews

